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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Mexicanos prefieren apps sobre sucursales  
Cada día más mexicanos optan por realizar sus transacciones financieras a 
través de las aplicaciones de los bancos u otras instituciones, en lugar de ir a 
sucursales. Cifras de la Asociación de Bancos de México (ABM) refieren que, 
en el 2024, la banca móvil registró un crecimiento de 11.2%, con lo que en la 
actualidad hay más de 91 millones de usuarios de este canal. De acuerdo con 
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), a octubre pasado, había 
un total de 9,799 sucursales, 17.2% menos que las reportadas en el mismo 
mes del año anterior cuando ascendieron a 11,840 oficinas. El estudio 
denominado La nueva relación con el dinero, elaborado para la Sociedad 
Financiera Popular Nu, siete de cada 10 mexicanos realizan pagos y consultas 
de saldo desde una app, dejando atrás las visitas a sucursales. 

EXCÉLSIOR   
 
 
 

Cartera vencida en consumo aumentó 1.9% en noviembre, 
su menor alza en dos años  
La cartera de crédito vencida en el segmento de consumo en noviembre de 
2024 fue de 46,343 millones de pesos, un aumento real de 1 .9%, respecto 
al mismo mes de un año antes, es el menor porcentaje desde abril de 2022. 
La variación resulta relevante luego de que, en noviembre de 2023, la cartera 
vencida en consumo aumento de 42.3%. En tarjeta de crédito el alza fue de 
5.3 por ciento. Fuente: Elaboración propia con cifras de Banxico. 

EL ECONOMISTA   
 

Prevé Citi que venta de Banamex se prolongue hasta 2026  
La venta del Banco Nacional de México (Banamex) podría prolongarse hasta 
2026 debido a las condiciones actuales del mercado de valores y la serie de 
aprobaciones regulatorias que se deben realizar, dio a conocer este 
miércoles la directora de Citigroup, Jane Fraser. Los planes originales del 
consorcio financiero estadunidense para desprenderse del negocio 
minorista, que ya está en manos del banco mexicano, contemplaban que la 
oferta pública inicial (OPI) en el mercado de valores se realizara en el 
segundo semestre de este año. "Hemos centrado toda nuestra atención en 
la oferta pública inicial (de Banamex). Nos estamos preparando para poder 
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salir a bolsa lo antes posible, pero dadas las condiciones del mercado y las 
aprobaciones regulatorias, es posible que esto se prolongue hasta 2026", 
dijo Fraser a inversionistas durante su llamada para presentar los resultados 
financieros de Citi correspondientes al cuarto trimestre de 2024. 

LA JORNADA   
 

Planea Citi que Banamex cotice tanto aquí y como en EU: 
director de finanzas  
Mark Mason, director de finanzas de Citigroup, dijo que están centrando 
toda su atención y capacidad para que las acciones de Banamex coticen tanto 
en México como Estados Unidos. "Hay cosas que podemos controlar e 
incluye preparar a la organización para esas cosas, hay cosas que no, como 
las condiciones del mercado, así como las aprobaciones regulatorias 
adicionales que se requerirían para la cotización dual, la aprobación de los 
accionistas y cosas por el estilo", expuso en conferencia con analistas. Al 
respecto, Jane Fraser, directora ejecutiva de Citigroup, dijo que la salida de 
Banamex para cotizar en el mercado accionario puede extenderse hasta 
2026. "Nos estamos preparando para poder lanzar la oferta pública inicial lo 
antes posible, pero dadas las condiciones del mercado y las aprobaciones 
regulatorias, es posible que esto se prolongue hasta 2026", dijo. 

MILENIO DIARIO  

Bancos mexicanos tendrán un IV Trim. positivo  
Los bancos mexicanos que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
como Banorte, Gentera e Inbursa, seguirán mostrando una tendencia 
positiva con retornos atractivos, depósitos saludables y buen ritmo en sus 
tasas de crecimiento en préstamos y depósitos, a pesar de la incertidumbre 
política. Expertos del banco de origen inglés Barclays prevén un incremento 
en los ingresos netos por interés de los bancos de 13.31% en el último 
trimestre del 2024, respecto al mismo periodo de 2023. De acuerdo con su 
análisis, estiman que en conjunto Banorte, Gentera (matriz de Banco 
Compartamos) e Inbursa sumen ingresos por 217,369 millones de pesos 
durante todo el año pasado, desde los 191,835 millones del 2023. "A medida 
que se inauguran las nuevas administraciones tanto en México como en 
Estados Unidos, la retórica política entre los dos países sigue siendo elevada. 
Aun así, esperamos que los reportes trimestrales y las perspectivas para 
2025 de los bancos mexicanos sigan siendo constructivos a medida que 
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comiencen a informar sus resultados del cuarto trimestre del 2024", 
aseguraron los analistas de Barclays. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Revoca CNBV autorización a 2 financieras  
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) revocó la autorización 
para operar a dos financieras: Unión de Crédito Avícola de Jalisco y 
Financiera Auxi, por lo que se pondrán en estado de disolución y liquidación. 
Financiera Auxi operaba como Sociedad Financiera Popular (Sofipo) y ofrecía 
productos de ahorro y crédito a nivel nacional para el segmento patrimonial 
individual, familiar y también productivo. En tanto, la Unión de Crédito 
Avícola de Jalisco captaba recursos para solventar las necesidades 
financieras de sus socios, que eran micro, pequeñas y medianas empresas 
(Mipymes). La CNBV informó que la Sofipo Financiera Auxi no proporcionó 
elementos suficientes y convincentes para desvirtuar y desacreditar la causa 
de revocación por la que fue emplazada, de acuerdo con el oficio de 
revocación de Financiera Auxi, publicado ayer en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF). 

REFORMA   
  

 
 
 

Los retos financieros derivados de basilea 3  
En 2025 la industria financiera global enfrenta nuevos desafíos que ponen a 
prueba su capacidad de adaptación; el entorno financiero ha evolucionado 
rápidamente, impulsado por innovaciones tecnológicas, la digitalización de 
servicios y la necesidad de mayor transparencia y eficiencia. En este 
contexto, el marco normativo de Basilea 3, que regula el capital y la gestión 
de riesgos en los bancos, sigue siendo una de las piedras angulares de la 
estabilidad financiera; sin embargo, la implementación y adaptación a esta 
normativa en el nuevo escenario económico y tecnológico representa una 
serie de retos y oportunidades para las instituciones financieras. Basilea 3 es 
un conjunto de reformas normativas internacionales desarrolladas por el 
Comité de Supervisión Bancaria de Basilea, con el objetivo de mejorar la 
estabilidad financiera global tras la crisis financiera de 2007-2008. Estas 
reformas se centran en tres pilares fundamentales: el aumento de los 
requisitos de capital, la mejora de la gestión de riesgos de liquidez y la 
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supervisión de las entidades bancarias. Con el crecimiento exponencial de la 
digitalización y la expansión de Open Finance, requieren de un entorno más 
abierto y descentralizado; las Fintech y otras entidades no bancarias están 
ganando terreno, lo que genera interrogantes sobre la eficacia de las 
normativas tradicionales en un sector financiero más y las instituciones 
bancarias deberán encontrar maneras de colaborar con estos nuevos actores 
mientras cumplen con los estrictos requisitos regulatorios de Basilea 3. 
 

EL FINANCIERO   
 

El unicornio Airwallex concreta adquisición de fintech 
Mexpago  
Como parte de su plan de expansión internacional, el unicornio australiano 
Airwallex, enfocado en pagos transfronterizos y valuado en 5,600 millones 
de dólares, anunció su entrada de lleno al mercado mexicano al concretar la 
adquisición de la Institución de Fondos de Pago Electrónico (IFPE) Mexpago. 
Desde octubre del 2023, la firma comenzó con las gestiones para adquirir a 
Mexpago, entidad que fue autorizada bajo la Ley para Regular las 
Instituciones de Tecnología Financiera, conocida como Ley Fintech, el 30 de 
septiembre del 2021. De acuerdo con Luis Castillejos Ordaz, fundador de 
Mexpago y quien tendrá el rol de country manager de Airwallex en el país, 
México es un actor clave en la economía global al ser el vínculo entre América 
del Norte y América del Sur, lo que lo convierte en un epicentro para los 
pagos transfronterizos. "Las capacidades nacionales de Mexpago 
combinadas con el alcance global de Airwallex brindarán un valor aún mayor 
a nuestros clientes compartidos. Juntos abriremos oportunidades sin 
fronteras para las empresas aquí en América Latina y en todo el mundo", 
declaró Castillejos Ordaz. 

EL ECONOMISTA   
 

Tomará 30 años eliminar rezago en vivienda.- AMPI  
La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) estimó que 
abatir el rezago de nueve millones de viviendas que hay en México llevará 
tres décadas. "El hecho de que Infonavit construya vivienda es un esfuerzo 
muy pequeñito de todo el gran esfuerzo que se requiere a nivel nacional para 
que tengamos vivienda. "Calculamos que al ritmo que se quiere construir 
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vivienda vamos a tardar 30 años en acabar el rezago", dijo ayer Karim Oviedo, 
quien asumirá la presidencia nacional del organismo el próximo 24 de enero. 

REFORMA   
 

 

En el 2024, Afores tienen plusvalías récord por $556, 58 
millones  
Durante el 2024, las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) 
registraron plusvalías por 556,758 millones de pesos, el mejor rendimiento 
para un solo año, esto gracias al buen desempeño que tuvo el mercado de 
deuda o renta fija. La cifra de plusvalías en todo el año se dio a pesar de que 
las Afores registraron en el último mes del 2024 minusvalías por 64,484 
millones de pesos, de acuerdo con cifras dadas a conocer por la Comisión 
Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De los 12 meses del 
año, únicamente en tres las Afores tuvieron minusvalías: abril, octubre y 
diciembre. El resto de los meses, presentaron plusvalías. Jacobo Rodríguez, 
especialista financiero de Roga Capital, explicó que la mayor parte de los 
activos de las Afores están invertidos en instrumentos de renta fija, sobre 
todo deuda gubernamental local. Dijo que los recortes realizados a las tasas 
de interés durante el 2024 generaron las plusvalías observadas el año 
pasado. "Los recortes a la tasa revalúan el precio de los bonos de deuda y 
eso se ve reflejado en las plusvalías de las Afores", dijo el especialista. 

EL ECONOMISTA   
 

Destaca atención al cliente de Afore XXI Banorte  
Con el objetivo de garantizar a los ahorradores servicios ágiles y de calidad, 
la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) realizó 
una visita a las instalaciones de Afore XXI Banorte, la cual tuvo la oportunidad 
de demostrar los protocolos implementados en favor de sus más de 7.2 
millones de clientes. En un comunicado, la Administradora de Fondos para 
el Retiro detalló que una de estas estrategias es el protocolo CASA (Claro, 
Amable, Sensible y Ágil) el cual es utilizado en todas sus oficinas de atención 
y permite brindar al cliente una experiencia personalizada, solucionar 
problemas y ofrecer asesoría puntual para casos específicos. "La prioridad de 
la institución es ofrecer un servicio de excelencia y garantizar la 
administración e inversión más eficiente de los recursos de las y los 
trabajadores", afirmó David Razú Aznar, director general de XXI Banorte. 

EL FINANCIERO   

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210952168_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210952168_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210953348_7438.pdf


 

Cobraba crimen $1,500 diarios con extorsiones  
Los jóvenes que operaban el call center en la Zona del Vestir, cerca de la Calle 
Medrano, en la capital de Jalisco, empleaban estrategias de ingeniería social 
para estafar a usuarios de la banca móvil, además de que presuntamente 
conseguían mil 500 pesos al día por los actos criminales. Grupo REFORMA 
informó que, la noche del martes, autoridades acudieron al primer piso de la 
Calle José María Lafragua 263, en la Colonia Magaña, cerca de la Calle 
Medrano, en donde hallaron el centro de llamadas delictivo y retuvieron a 
20 personas. Ayer, el Fiscal del Estado, Salvador González de los Santos, 
precisó que hay cinco personas capturadas -tres mujeres y dos hombres- por 
cohecho y que otras más quedaron presentadas en calidad de testigos. Otra 
persona fue detenida, pues tenía una orden de captura por otro delito no 
relacionado. 

REFORMA   
 

 

La inteligencia artificial y la suplantación de identidad  
La IA es una herramienta que ha revolucionado desde la salud hasta la 
educación, pero también ha sido empleada para efectuar delitos 
cibernéticos. Uno de los usos más preocupantes es la suplantación de 
identidad conocida como "identity spoofing", empleado por criminales 
mediante la manipulación de imágenes, sonido y rasgos faciales para escalar 
en sus niveles delictivos y volverse más lucrativos. La tecnología deepfake 
emplea redes neuronales generativas (GANs, por sus siglas en inglés) para 
crear imágenes, videos y audios hiperrealistas (voz clonada); con el objetivo 
es simular que en un video parezca que la persona instruya acciones 
específicas como operaciones bancarias o transferencias de datos que 
generan ganancias económicas para los delincuentes. Según un informe de 
la firma de seguridad cibernética Deeptrace, en 2019 el número de videos 
deepfake se multiplicó de manera alarmante en comparación con 2018 y el 
96% de ese material tenía contenido pornográfico falso. Los delincuentes 
están aprovechando esta modalidad para suplantar la identidad de figuras 
públicas, empresarios y personas de interés, lo que genera consecuencias 
devastadoras en términos de fraude financiero, extorsión y daño a la 
reputación. 

EL FINANCIERO   
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De Rápido / Firma convenio  
Huawei y el Tecnológico Nacional de México signaron un acuerdo que acerca 
a la industria con la academia, para que estudiantes y docentes tengan 
acceso a programas del ICT Academy, programa virtual de formación donde 
se podrán certificar en temas como la Inteligencia Artificial, ciberseguridad, 
tecnologías 5G, entre otros. 

LA RAZÓN   
 

Surge alerta ante el voice hacking  
El voice hacking ha comenzado a captar la atención de las autoridades a 
escala mundial. En los últimos meses, la Policía Nacional de España ha 
emitido advertencias sobre esta sofisticada estafa, que utiliza tecnologías 
avanzadas para suplantar la voz de personas y cometer delitos, usando 
software de inteligencia artificial generativa. Los estafadores graban 
fragmentos de audio de sus víctimas, que pueden obtenerse fácilmente de 
mensajes de voz, redes sociales o llamadas telefónicas. Con esta 
información, crean un modelo de voz que puede ser utilizado para engañar 
a familiares, amigos o incluso instituciones financieras. Según un reporte 
publicado por la Europol, este tipo de estafa es cada vez más común debido 
a la accesibilidad de la tecnología de síntesis de voz. 

EXCÉLSIOR   

Sucesión en ABM 
En la Asociación de Bancos de México (ABM) que actualmente preside Julio 
Carranza, ya se avanza en el proceso de sucesión que tendrá en el complejo 
hotelero de Vidanta. En el gremio nunca ha llegado a la presidencia alguien 
del grupo de bancos extranjeros, lo que en esta ocasión podría cambiar, ya 
que Raúl Martínez Ostos se perfila para ser el suceso de Carranza, al tener el 
apoyo de un gran número de banqueros, por su experiencia en temas 
financieros internacionales, que precisamente se necesitará en los siguientes 
meses. Pero también los cambios en los estatutos de la ABM, incluyen que 
el grupo más grande, el A, tendrá dos vicepresidentes, por lo que se 
inscribieron, Mauricio Naranjo de Monex y Juan Antonio Pérez de Bankaool, 
este último, a decir de varios de los principales directores de banco, ha 
tenido gran aceptación por entender la banca digital y los cambios que 
vienen en esa materia y es algo en la que la llamada "banca tradicional" tiene 
que meterse más.  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus  
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Remate disculpa 
Por un error mental que única y exclusivamente es responsabilidad del autor 
de esta columna, ayer se publicó la fecha de la próxima Convención Bancaria 
equivocadamente. Una disculpa a los lectores de este espacio. La reunión de 
los miembros de la ABM será el 8 y 9 de mayo en el hotel Vidanta, de Vallarta. 
La decisión tiene que ver con que ya tenían pagado ese lugar el año pasado, 
pero decidieron hacerla en Acapulco como muestra de solidaridad hacia esa 
ciudad puerto, así como por la agenda de la presidenta Claudia Sheinbaum.  

EXCÉLSIOR, cclumna Análisis Superior  de David Páramo 
 

Pensiones Banorte 
Pensiones Banorte, liderada por Julián Abascal, implemento el servicio de 
mensajería por WhatsApp para ofrecer a sus clientes un servicio financiero 
hiperpersonalizado. Lo que le ha valido distinciones internacionales por la 
facilidad de uso de la plataforma, la colaboración con proveedores 
tecnológicos y el acceso altamente personalizado y seguro que combina 
conveniencia e inclusión. La mensajería permite a los clientes tener acceso 
al autoservicio a través de un asistente virtual y tener conversaciones 
directas con agentes, además, suma funciones de reconocimiento de voz, lo 
que brindan mayor seguridad. Se estima que esta innovación aumentará 80% 
su indicador de fidelidad y satisfacción de los clientes. 
 
** 3. Quien está convencido de que éste será un buen año en materia 
económica para México es Carlos Torres Vila, presidente de BBVA a nivel 
global, pues asegura que el 2025 será de crecimiento como resultado de la 
cercanía con Estados Unidos, lo que le da ventaja en términos de costos, 
aunque reconoce que no estará exento de incertidumbre, debido a que 
Donald Trump tomará posesión del cargo como presidente del país de las 
barras y las estrellas a partir del próximo 20 de enero. BBVA es el banco de 
mayor importancia en México, de acuerdo con la Comisión Bancaria y de 
Valores, encabezada por Jesús de la Fuente, cuenta con 22.1% de los activos 
del sector bancario y con 25.0% de la cartera de crédito. 
 

EXCÉLSIOR, columna El Contador 
 
 

 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210952899_7439_e.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210952888_7438.pdf


Atisbos 
La directora global de Citi, Jane Fraser, reveló que la venta de Banamex 
podría concretarse hasta 2026, y no en el segundo semestre de este año, 
debido al proceso regulatorio y a las condiciones del mercado.  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
 

Javer propondrá desliste de la BMV 
Servicios Corporativos Javer, una de las principales desarrolladoras de 
vivienda en México, propondrá a sus dueños la cancelación del registro de 
sus acciones, con lo que iniciará su desliste de la Bolsa Mexicana de Valores, 
un paso previsto tras ser adquirida por la también viviendera Vinte, en 
diciembre. La cancelación de las acciones ante el Registro Nacional de 
Valores y del listado de la BMV será presentada a sus accionistas en una 
asamblea extraordinaria prevista para el 31 de enero, de acuerdo con la 
convocatoria. La salida de Javer de la BMV estaba prevista desde que Vinte 
relevó sus intenciones de adquirirla, a principios de 2024. La adquisición se 
concretó a mediados de diciembre, cuando logró hacerse de 99.92% del 
capital social de Javer a través de una Oferta Pública de Adquisición forzosa, 
valuada en 4,288 millones de pesos.Sitios Latinoamérica recibió la semana 
pasada el respaldo de sus accionistas para llevar a cabo la conversión, y la 
nueva serie de acciones iniciarían su cotización en febrero.  

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones 
 

Un plan de arenas movedizas  
En exaltación evidente la inquilina de Palacio declaró que el plan hará que 
"México se meta al top 10 de las mayores economías del planeta". Y no sólo 
eso, ya en la cúspide de la euforia, la exactivista lanzó el compromiso de que, 
"nuestro objetivo es disminuir la pobreza [...] México tiene un plan y está 
unido hacia adelante". Todo sea para motivar y cautivar a los dueños del 
dinero. El primero en levantar la mano y afilar los colmillos fue el sector 
bancario que, a través de Julio Carranza, presidente de la Asociación de 
Bancos de México, declaró que "el gremio cuenta con más de 13 billones de 
pesos listos para prestar y participar en dichos proyectos" (Milenio, 
14/enero/ 24, p.5). La caja registradora está lista (...)  
 

EL SOL DE MÉXICO, artículo de Pedro Peñaloza 
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Alianza bancaria de América del Norte  
En un mundo globalizado y marcado por la interconexión financiera, la 
cooperación entre los sectores bancarios de diferentes países es clave para 
fomentar la estabilidad económica y el desarrollo sostenible. América del 
Norte, una de las regiones más dinámicas en términos económicos y 
comerciales, enfrenta retos importantes, no sólo en el ámbito bancario y 
financiero, sino también en el político (...) La creación de una Alianza 
Bancaria de América del Norte, formada por las asociaciones bancarias de 
México (Asociación de Bancos de México), Estados Unidos (American 
Bankers Association) y Canadá (Canadian Bankers Association) sería una 
iniciativa crucial para fortalecer la integración financiera, fomentar la 
innovación, así como para facilitar el intercambio de mejores prácticas en 
regulación financiera, la armonización de políticas, y la creación de 
estándares comunes para servicios bancarios transfronterizos; es decir, sería 
un espacio para promover soluciones ante temas de interés común como los 
siguientes (...)  

EL FINANCIERO, aartículo de José Miguel Domínguez Camacho  
 

 

Los bancos y el Plan México  
En 2024 los bancos asentados en México tuvieron utilidades récord. Lo 
mismo ocurrió en 2023 y así sucesivamente. El negocio bancario es 
extraordinariamente rentable en nuestro país. Las filiales mexicanas de los 
bancos españoles son las más rentables de sus respectivas empresas (...) 
Hace apenas unos días, (...) la dirección de BBVA informó sobre las 
perspectivas del negocio de BBVA en el mundo. Dos elementos de este 
documento son relevantes para México: su opinión sobre el impacto del 
gobierno de Trump en su filial mexicana y en BBVA en conjunto; el impacto 
de las decisiones fiscales españolas en los rendimientos de su matriz y de 
nuevo a nivel de todo el grupo financiero (...) El gobierno español nos ha 
puesto un buen ejemplo de lo que hay que hacer en condiciones difíciles 
(...)  Las grandes instituciones que operan el negocio bancario en México 
(BBVA, Santander, Banorte, Banamex, HSBC, Scotiabank e Inbursa) pueden y 
deben colaborar con el país que les ha permitido obtener utilidades récord 
cada año. Aprovechemos la lección española para fortalecer las finanzas 
públicas mexicanas.  

LA JORNADA, artículo de Orlando Delgado Selley 
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Logra inversión fija leve aumento, pero cae consumo  
La Formación Bruta de Capital Fijo (FBCF) o Inversión Fija Bruta (IFB) aumentó 
0.08 por ciento a tasa mensual en octubre pasado, luego de dos caídas 
consecutivas en septiembre y agosto, revelaron cifras desestacionalizadas 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).  El leve avance de 
octubre en la Inversión Fija Bruta se derivó de movimientos mixtos entre sus 
componentes, ya que maquinaria y equipo total subió 1.21 por ciento 
mensual. Por el contrario, la construcción reporto su tercer caída al hilo, con 
un declive de 0.90 por ciento, la cual se debió a una disminución de 2.42 por 
ciento en el segmento no residencial. En tanto, el Indicador Mensual de 
Consumo Privado (IMCP) descendió 0.74 por ciento, su segundo mes 
consecutivo con variación en contra. 

REFORMA   
 

Inversión y consumo, débiles al cierre de 2024  
La inversión fija bruta, que es el gasto que realizan las empresas en 
maquinaria, equipo y construcción, reportó un aumento mensual de apenas 
0.1% en octubre; por su parte, el consumo privado tuvo una disminución de 
0.7% en el mismo mes, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). "Al inicio del cuarto trimestre, los resultados mostraron 
pronunciada debilidad del consumo privado y de la Inversión Fija Bruta. Para 
los meses subsecuentes, esperamos un panorama mixto para ambos 
indicadores", señalaron analistas del Grupo Financiero Monex. Y es que, al 
interior de la inversión fija bruta, la construcción reportó un retroceso de 0.9 
por ciento mensual, mientras que la inversión en maquinaria y equipo tuvo 
un incremento de 1.2 por ciento, en el décimo mes de 2024. Para el Grupo 
Financiero Banorte, la cifra contrasta con los resultados del sector en la 
producción industrial, aunque es consistente con el retroceso en el rubro de 
los servicios relacionados a la minería. 

EXCÉLSIOR   
 

Profundiza su debilidad la inversión productiva  
La Inversión Fija Bruta en México apunta a una notable desaceleración al 
cierre del año pasado, afectada principalmente por la debilidad en la 
construcción, y los analistas prevén que seguirá debilitándose, 
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principalmente, ante la incertidumbre por la relación comercial con Estados 
Unidos. En octubre pasado, la formación bruta de capital fijo reportó una 
fuerte caída de 4.5 por ciento anual, la baja más profunda en casi cuatro 
años, desde enero de 2021, según cifras desestacionalizadas del INEGI. La 
debilidad de la inversión productiva se debió principalmente a una caída en 
la construcción de 11.6 por ciento anual, la más pronunciada desde 
diciembre del 2020, con lo que ligó tres meses a la baja. Analistas de 
Banamex anticipan que la inversión seguirá desacelerándose, debido en 
parte a los efectos de las altas tasas de interés, la finalización de las obras 
insignia de la administración anterior, la incertidumbre en la relación 
bilateral con EU, y las modificaciones recientes al marco jurídico. 

EL FINANCIERO   
 

Se extiende desaceleración  
La desaceleración que sufrió la economía mexicana en 2024 se alargará hasta 
este año, anticipó Vector Casa de Bolsa. La razón será una menor actividad 
en los principales sectores económicos del País, como la construcción. Así 
como la expectativa que podrían generar las políticas del Presidente electo 
de Estados Unidos, Donald Trump, señalaron analistas de Vector Casa de 
Bolsa. "La economía mexicana mostrará a lo largo de 2025 un periodo de 
desaceleración, continuará con la tendencia que se mostró en 2024. 
"Nuestro escenario base es que más o menos el PIB crezca en torno al 1.6-
1.8 por ciento en 2024 y que esta tendencia de desaceleración siga, por lo 
que podría ser que la economía avance durante 2025 en torno a 1.5 por 
ciento, tal vez un poquito abajo de esa cifra", comentó Luis Adrián Muñiz, 
analista de Economía Nacional de Vector, en conferencia de prensa ayer. 
Precisó que el desempeño de la economía mexicana depende mucho de las 
acciones que tome Trump. 

REFORMA   
 

Acuerda Sheinbaum plan con empresas de Canadá  
Empresarios canadienses encabezada por el Business Council of Canada 
(BCC), y sus colegas mexicanos, sostuvieron una reunión con la presidenta 
Claudia Sheinbaum y su gabinete económico, que sirvió para armonizar e 
integrar más a Canadá con México a través de un plan de trabajo, dijo 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE). "Esto nos ayuda a armonizar, a reforzar más, a integrar Canadá y 
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México", dijo al salir del encuentro en Palacio Nacional. Acompañado de 
Goldy Hyder, presidente del BCC, al salir del recinto, el líder del CCE dijo a los 
medios que se hará un plan de trabajo para reforzar las inversiones de 
manera bilateral. Al detallar pormenores de la reunión a puerta cerrada, 
señaló que la presidenta Claudia Sheinbaum habló del Plan México. 

EL FINANCIERO   
 

Diálogo armoniza relación México-Canadá, dice CCE  
A fin de evitar tensiones económicas, empresarios de Canadá y México 
coincidieron durante el foro CEO Dialogue en priorizar la comunicación para 
trabajar de manera conjunta en soluciones constructivas que promuevan el 
comercio internacional. En un comunicado, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) dijo que ante los recientes cambios políticos en América 
del Norte es crucial el apoyo para posicionar a la región como una de las más 
competitivas y prósperas del mundo.  
 
 
Al CEO Dialogue asistió por parte del sector privado mexicano, el presidente 
del CCE, Francisco Cervantes, junto con representantes del Consejo 
Mexicano de Negocios (CMN), Kimberly-Clark de México, Grupo Carso, 
Grupo Kaluz, Aeroméxico, Ternium y Grupo Bimbo, entre otros. Mientras que 
de la otra delegación acudieron el presidente del Consejo Empresarial de 
Canadá, Goldy Hyder, con representantes del Canadian National Railway 
Company, Scotiabank, Linamar, Martinrea International Inc., y otros más. 

MILENIO DIARIO   
 

Plan México, la gran diferencia respecto de la 
administración anterior: Franklin Templeton  
El Plan México es ambicioso. Representa un buen cambio respecto de la 
participación de la iniciativa privada y el gobierno y aun si se cumple una 
parte de él, significará un avance respecto de las condiciones que generó la 
administración anterior. Esta es la evaluación que tiene la administradora 
mundial de fondos, Franklin Templeton. De acuerdo con el administrador de 
portafolio de la firma, Jorge Marmolejo se tiene que observar la ejecución de 
la estrategia propuesta por el gobierno, pero sin duda, el planteamiento es 
positivo. El Plan México es una estrategia integral desarrollada por el 
gobierno de México, para atraer inversiones nacionales y foráneas que 
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ayudarán a colocar al país entre las 10 mayores economías del planeta. Por 
otro lado, analistas de Banamex explicaron esta misma semana que el Plan 
México es una señal positiva que, sin embargo, no es tan significativa para 
modificar su perspectiva macroeconómica dado que no atiende problemas 
estructurales. 

EL ECONOMISTA   
 

Delinean la actual agenda laboral  
La agenda laboral para este sexenio pasará por la reducción de la brecha 
salarial de género, la formalización de jornaleros hasta la reducción paulatina 
de la jornada laboral, advirtió Marath Bolaños, secretario del Trabajo. 
Durante su participación en el Foro "Economía Moral y Trabajo", tema clave 
para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, el funcionario dijo que esos 
son algunos de los puntos de la agenda laboral. Además de dar continuidad 
al programa Jóvenes Construyendo el Futuro; el incremento del salario 
mínimo hasta alcanzar 2.5 canastas básicas y la consolidación de la reforma 
en materia de pensiones. De lo que se trata, puntualizó, es que las 
aportaciones de todos ayuden a la construcción de un plan de Gobierno que 
permita alcanzar mejores condiciones de bienestar. 

REFORMA   
 

Salario contractual logra su alza real más alta desde 2001  
En 2024 los salarios contractuales tuvieron su mejor crecimiento real de las 
últimas dos décadas, de acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STPS). Los incrementos en las remuneraciones del personal 
sindicalizado mantuvieron una tendencia positiva debido a una baja en la 
inflación y ajustes elevados. El año pasado los salarios contractuales en la 
jurisdicción federal tuvieron un incremento nominal de 7.0%, lo que significó 
un crecimiento real de 2.2%, la mejor cifra desde el 2001, cuando se reportó 
un aumento de 2.3 por ciento.  
 
 
Para Blanya Correal, socia TAMIM HR Consulting, las revisiones de salarios 
contractuales están impulsadas por una mayor actividad sindical a raíz de la 
reforma laboral del 2019, los incrementos al salario mínimo y la alta rotación 
y escasez de perfiles especializados en algunas industrias. De acuerdo con el 
Sondeo de Tendencias Salarias 2025 de la firma Sistemas Humanos de 
México, la inflación ya no es la única referencia en las revisiones de 
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remuneraciones, las empresas también consideran el desempeño, la 
competencia de perfiles en el mercado laboral y la retención de empleados 
para negociar los aumentos. 

EL ECONOMISTA   
 

 

El SAT recauda 4.9 billones de pesos en 2024  
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que la recaudación 
tributaria alcanzó 4 billones 954 mil 682 millones de pesos al cierre de 2024, 
lo que representa un incremento de 436 mil 952 millones en comparación 
con 2023. Se trata de un crecimiento de 4.7% en Términos reales, es decir, 
al restar la inflación, de acuerdo con el organismo. Así, los ingresos 
tributarios superaron lo programado en la Ley de Ingresos de la Federación 
2024, al cumplir en 100.3%. En un comunicado, el SAT detalló que en el 
ejercicio del año pasado se recaudaron 2 billones 684 mil 495 millones de 
pesos por concepto del Impuesto Sobre la Renta (ISR), un crecimiento de 177 
mil 263 millones frente a 2023, así como un incremento de 2.2% en términos 
reales. A través del Impuesto al Valor Agregado (IVA) se obtuvo un billón 407 
mil 983 millones de pesos, 41 mil 400 millones más, mientras que vía el 
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) se registró una 
recaudación de 628 mil 364 millones, lo que representa 183 mil 262 millones 
por arriba de 2023 y un avance real de 34.8%. 

EL UNIVERSAL   
 

 

STPS invertirá casi 87% de su presupuesto en programa de 
jóvenes  
Para 2025, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) cuenta con un 
presupuesto de 27 mil 830 millones 216 mil pesos, de los cuales casi 87 por 
ciento se invertirán en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF). 
No obstante, la dependencia federal tiene una disminución de cerca de 3 por 
ciento, pues el año pasado se le asignaron 28 mil 603 millones 160 mil pesos. 
Según el calendario de presupuesto autorizado para el ejercicio fiscal 2025, 
publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la Unidad del 
Programa JCF cuenta con 24 mil 205 millones de pesos, monto similar a los 
recursos de 2024, cuando fueron 24 mil 204 millones. 

LA JORNADA   
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Suman esfuerzos para reducir precio de la tortilla  
Reducción en los precios del maíz y la harina, regulación de los negocios para 
combatir el mercado informal y mayor seguridad son algunas de las 
propuestas abordadas entre representantes del sector de la tortilla y la 
Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) para poder reducir 10 por 
ciento a este producto durante el sexenio, indicó Blanca Estela Mejía Castillo, 
representante legal del Consejo Rector de la Tortilla Tradicional.  
 
 
Detalló que el gobierno se ha comprometido en ofrecer una línea de 
atención directa con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la creación de un 
buzón de denuncias con la Profeco para inhibir la competencia desleal o 
venta ilegal de tortillas fuera de los establecimientos y atención a la norma 
oficial mexicana 187 (que establece los estándares para la elaboración y los 
establecimientos de esta industria). 

LA JORNADA   
 

Presentan reformas para fortalecer a Pemex y CFE  
El Gobierno Federal informó que en febrero se presentará un paquete de 
leyes secundarias para Petróleos Mexicanos (Pemex) y para la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). La Presidenta Claudia Sheinbaum mencionó 
que Pemex pagará en marzo su cartera vencida a los proveedores. Señaló 
que las reformas buscan fortalecer a las empresas públicas, para que su 
trabajo sea más eficiente y cumplan sus objetivos. Apuntó que se mantendrá 
la inversión privada, pero se acotará. "Son varias leyes que se van a modificar, 
que en realidad echan para atrás en una buena parte la reforma del 2013, 
aunque se mantiene la inversión privada, pero acotada y con reglas muy 
claras", comentó, "las leyes secundarias las presentamos a más tardar la 
primera semana de febrero". 

LA RAZÓN   
 

Carpetazo, a indagatorias contra Alito y Calderón  
La Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción (FEMCC) 
apenas logró ocho sentencias tras haber iniciado 4 mil 378 indagatorias entre 
marzo de 2019 y julio de 2024. Tras una revisión a los fallos judiciales 
obtenidos vía transparencia se encontró que la mayoría fueron contra 
funcionarios de rango menor que no pisaron la cárcel al haber obtenido 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210952696_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/117cf0c-2e5945d.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/Nvo_210953262_7438.pdf


beneficios para sustituir la prisión por otra medida. Por la FEMCC pasaron 
investigaciones contra personajes políticos como el presidente del PRI, 
Alejandro Moreno, conocido como Alito; el exsecretario de Gobernación con 
Enrique Peña Nieto, Miguel Ángel Osario Chong, y el expresidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, a las que se les dio carpetazo mediante 
dictámenes de no ejercicio de la acción penal. 

EL UNIVERSAL   
 

Bolsas mexicanas suman tres días con ganancias  
El mercado de valores mexicano sumó tres días de ganancias, a medida que 
se contagió del ánimo de sus pares neoyorkinos tras datos de inflación en 
Estados Unidos. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el 
S&P/BMV IPC, ganó 0.80% para operar en 50,242.84 puntos, en tanto que el 
FTSE-BIVA, el indicador más representativo de la Bolsa Institucional de 
Valores subió 0.81% para ubicarse en 1,019.07 enteros. Al final del día las 
empresas que más subieron en el S&P/BMV IPC fueron Banco del Bajío 
(6.10%), seguido de Regional (5.89%) y por la aseguradora de autos, Quálitas 
(5.05%) emisoras del sector financiero que se vieron contagiadas por el 
impulso de los bancos en Wall Street que presentaron resultados 
trimestrales positivos. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Títulos de Volaris mantienen el vuelo alto en la Bolsa 
mexicana  
Las acciones de la aerolínea mexicana de bajo costo, Volaris, continúan 
volando alto en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) las dos primeras 
semanas del 2025, impulsadas por buenos resultados y nuevas rutas. Los 
títulos de Volaris, que conecta al país con 28 ciudades de Estados Unidos, 
Centro y Sudamérica, cotizaban este miércoles en 17.31 pesos, con una 
ganancia de 11.25 % en lo que va de enero, pese a la ligera caída de 0.75% 
de este miércoles. La empresa dirigida por Enrique Beltranena, muestra un 
avance en su valor de mercado de 2,192 millones de dólares, al pasar de 
18,224 millones de pesos el 31 de diciembre del 2024 a 20,183 millones el 
miércoles. 

EL ECONOMISTA   
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Peso, estable debido a los datos en EU  
El tipo de cambio interbancario cerró en 20.49 pesos, por debajo de los 20.53 
pesos del martes; con este ajuste, nuestra divisa acumuló dos sesiones de 
avances frente al dólar. Durante el día, el dólar alcanzó un precio máximo de 
20.52 pesos y un mínimo de 20.46 pesos. "El peso se vio fortalecido por el 
debilitamiento del dólar como resultado de las cifras de inflación CPI en EU", 
dijo Monex. Ayer, en EU se dio a conocer que la inflación general anual 
alcanzó su mayor nivel desde julio de 2024, alejándose del objetivo de la Fed. 
Sin embargo, los analistas de Monex señalaron que este incremento 
respondió en su mayoría a la baja base de comparación de 2023; y 
destacaron que el retroceso mensual de la inflación subyacente, el primero 
en seis meses, y su disminución anual al nivel más bajo desde agosto de 2024, 
sugieren menores presiones inflacionarias de las esperadas. 

EXCÉLSIOR   
 

Temen madruguete legislativo en UE  
** Antes de abandonar la Casa Blanca, hay rumores de que la administración 
del presidente Joe Biden planea lanzar en el Congreso estadounidense una 
nueva interpretación del capítulo de solución de controversias inversionista 
y Estado, perteneciente al T-MEC. Nos platican que la Oficina del 
Representante Comercial de Estados Unidos y la Secretaría de Economía de 
México están negociando el tema. Entre los afectados, nos comentan, estaría 
Vulcano, la compañía más importante de Alabama y que tenía una mina de 
Calica en Quintana Roo (…) Nos dicen que están preocupados varios 
legisladores estadounidenses, quienes se quejan de que la oficina que dirige 
Katherine Tai debía consultarlos antes de abordar el tema en México  

EL UNIVERSAL  (…) Columna Desbalance 
 

Los cambios tras la "tormenta" Trump  
Pasando la "tormenta" por el regreso de Donald Trump al gobierno de 
Estados Unidos, es muy probable que la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, empiece a considerar la posibilidad de hacer cambios en su 
gabinete. Una de las carteras donde ha habido mucha especulación es en la 
Secretaría de Hacienda. Si bien el titular de esa dependencia, Rogelio 
Ramírez de la O, ni confirma ni desmiente su eventual salida pese a que él 
mismo ha deslizado el tema en reuniones privadas (...)  
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También podría dar la sorpresa la actual gobernadora del Banco de México, 
Victoria Rodríguez, exintegrante también del equipo de Finanzas de Miguel 
Ángel Mancera. Otro de los candidatos a dejar el gobierno pronto es el 
presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Jesús de la Fuente 
Rodríguez, quien en sus poco más de tres años de gestión acumula varios 
escándalos. El caso es que con De la Fuente funcionario impulsado 
directamente por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y 
palomeado por el propio Ramírez de la O se dejó de tener confianza en la 
CNBV, incluso ésta perdió la categoría de regulador del sector financiero y 
del mercado de valores, lo que en gran parte motivó el desliste de emisoras 
bursátiles como Elektra, Aeroméxico, Grupo Lala, Banco Santander, Bio 
Pappel, General de Seguros, Maxcom y Monex (...)  

EL UNIVERSAL  Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

SAT recauda récord, pero en 14.6% del PIB...  
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) hace su trabajo. Logró recaudar 
4.9 billones de pesos en 2024, siendo un nivel récord al ser 4.7% más, en 
términos reales, respecto a lo obtenido en 2023. Antonio Martínez Dagnino, 
jefe del SAT, y su equipo alcanzaron la meta propuesta de incrementar la 
recaudación por impuestos. La estrategia de cobrar a grandes 
contribuyentes ha funcionado (…) Y, ahora, en el Plan Maestro para 2025 se 
plantea apoyar al pequeño contribuyente haciendo más fácil la plataforma y 
el pago de impuestos, y regularizando sin castigos. Este año 2025 también se 
mantendrá la estrategia de cobro a grandes contribuyentes. Los únicos 
"nuevos impuestos", podría decirse, es el aplicable a cruceros (…) El otro 
nuevo impuesto por cobrar sería el de plataformas de comercio, como 
Amazon, Mercado Libre, Temu o Shein. Se les cobraría, por fin, el IVA (…)  

EXCÉLSIOR  Columna Activo Empresarial de José Yuste 
 

En febrero, task force México-Canadá  
Ayer, como sabe, tuvo lugar el CEO Dialogue México-Canadá. Se realizaron 
dos encuentros, el primero duró una hora y fue con Claudia Sheinbaum, a la 
que asistieron una veintena de empresarios mexicanos, encabezada por 
Francisco Cervantes. Del resultado de esa reunión y de inversiones a realizar 
se da cuenta hoy en la mañanera (…) La segunda reunión la encabezó sólo el 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard; el subsecretario de Comercio 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/117cccf-2e590cb.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250116/117cc20-2e58fb8.pdf


Exterior, Luis Rosendo Gutiérrez, y el embajador de México en Canadá, 
Carlos Joaquín González, con el grupo canadiense. En ella, Ebrard reforzó la 
convocatoria para que cambie la narrativa "separatista" (…) El grupo de 
empresarios canadienses que asistió (…) Pues fueron los CEO de las 
empresas con mayores inversionistas de Canadá en México (…) Lo cierto es 
que como ha mencionado la Presidenta y esbozado Ebrard, México propine 
un plan detallado para mejorar la competitividad con China (…) Pero se debe 
realizar con una clara fotografía por sector para reducir el impacto negativo 
sobre las economías. El task force comenzará a reunirse a partir de febrero y 
también se trabajará para elaborar argumentos económicos de lo que 
afectarían aranceles (…)  

EXCÉLSIOR  Columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 
 

 
 

El día después... de Trump  
No existe en la historia reciente una fecha que se haya esperado con tal 
expectativa. Ya estamos a solo cuatro días del momento en el que Donald 
Trump asuma la presidencia de los Estados Unidos. Es ese, se ha dicho desde 
hace muchos años, el cargo más importante del mundo (…) Y Trump 
pretende hacerlo (…) Muchas realidades en diferentes lugares del mundo 
pueden modificarse de manera relevante con la llegada de Trump a la Casa 
Blanca. La razón es que no se trata de otro presidente más, sino de un 
personaje con intención de producir disrupciones en muy diversos ámbitos 
(…) El gobierno mexicano tiene la consigna de seguir con su actividad normal 
(…) No se trata de la guerra, desde luego, pero a veces da la impresión de 
que queremos seguir nuestra vida diaria, como si nada fuera a pasar en el 
mundo (…) Para nuestra suerte o infortunio (…) Nos afectará como un golpe 
en la cara (…) Y más vale que hayamos tomado las providencias (…) La alerta 
ya está sonando. Vale más que la escuchemos (…)  

EL FINANCIERO  Columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

Aranceles de Trump son lo de menos  
La probabilidad de que el próximo presidente de Estados Unidos imponga 
aranceles de 25 por ciento a las importaciones de México es prácticamente 
uno. Es decir, es casi un hecho consumado que nuestras exportaciones se 
encarecerán a partir del lunes, cuando Donald Trump firme acciones 
ejecutivas que incluirán castigo arancelario a sus socios y no socios 
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comerciales (…) Las políticas económicas de Trump tienen el potencial de ser 
devastadoras para México, pero no por los aranceles, sino por el paquete de 
impuestos que podría aprobarse en EUA en estos meses (…) ¿México seguirá 
siendo competitivo frente a Estados Unidos en el largo plazo en un escenario 
en el que las empresas pagan tan bajos impuestos allá? Sí, por los costos de 
la mano de obra; pero no tanto, por los costos de la inseguridad y del frágil 
Estado de derecho. Porque, además de los impuestos corporativos, el plan 
de Trump incluye extender los beneficios fiscales de su famosa Ley de 
Empleos y Reducción de Impuestos de 2017, que arrojó una constelación de 
deducciones y depreciaciones para millones de personas. Esa Ley expira este 
año y la apuesta de los republicanos sería extender su vigencia para 
mantener muy competitiva a la economía estadounidense (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO  Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
 

Carrera contra el desabasto  
Por fuego amigo, errores voluntarios e involuntarios en las bases de licitación 
y dificultades en la distribución, la compra consolidada de medicamentos 
2025-2026 puede terminar como todas las de la 4T: en desabasto. En Birmex, 
el organismo encargado de la compra, se dio por sentado que en tan sólo 22 
días podrían sacar adelante este proceso que ya se veía como el más grande 
de la historia y cuyo valor asciende a más de 234 mil millones de pesos (…) 
Lo que más cuestionó la industria fue que Birmex, vía la directora de 
Administración y Finanzas, Emma Luz López, ignoró los fallos técnicos y 
desplazó a la Dirección de Calidad de la evaluación de las ofertas. Esa 
decisión abrió la puerta a decenas de asignaciones de ofertas técnicamente 
insolventes y dejó fuera a laboratorios solventes: o sea, el negocio para 
empresas "amigas" que no garantizan abasto eficiente ni en tiempos ni en 
precios (…)  
 
 
Hay tres problemas estructurales que los gobiernos de la 4T no logran 
resolver: el pasivo con laboratorios y distribuidores por unos 12 mil millones 
de pesos que se viene arrastrando en los últimos tres años y cuya deuda más 
abultada heredó Juan Antonio Ferrer y su Insabi (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada  
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Hoy foro en Cancún, peso soporte a Turismo y Starc 
convenio 
**. Y hoy en Cancún la 7° Edición de la conferencia sobre "Perspectivas 
Turísticas 2025" organizado por la Universidad Anáhuac y el STARC. Braulio 
Arsuaga del CNET evaluará el horizonte. Este año un factor que ayudará es la 
devaluación del peso que dará más competitividad. Francisco Madrid 
remarca que esto ya comenzó a percibirse en noviembre y ayudará en la 
actual temporada. Por cierto que Madrid, timón del STARC, firmará una carta 
de intención con el gobierno estatal para apoyar la investigación en ese 
ámbito. 
** Inversión Fija Bruta caída anual del 4.5% y continuará a la baja. Otra 
evidencia del mal momento de la economía. Ayer el INEGI dio a conocer la 
inversión fija bruta de octubre. Prácticamente estática con 0.08% tras la 
caída en septiembre del 0.7% y agosto 2.25%. La cifra anual se contrajo 4.5% 
y la vinculada a construcción 12%. El equipo económico de Banamex con 
Sergio Kurczyn da por hecho que la variable continuará desacelerándose por 
la desconfianza, la incertidumbre con Donald Trump, las tasas y el fin de las 
obras insignias de AMLO.  

EL SOL DE MÉXICO  Columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar 
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Rubio quiere "cooperación" con México antes que acción 
militar  
El senador republicano Marco Rubio, nominado por Donald Trump a 
secretario de Estado de su segundo mandato, sostuvo que el uso de la fuerza 
militar contra los cárteles mexicanos "no es la opción" al considerar como 
una "herramienta imperfecta" su designación como organizaciones 
terroristas foráneas y se manifestó en cambio por trabajar de manera 
"cooperativa" con México para desmantelarlos. En contraste, en una 
audiencia separada del Comité Judicial de esa cámara, la nominada a la 
fiscalía general, Pam Bondi, apoyó la designación de algunos cárteles 
mexicanos como organizaciones terroristas extranjeras, ante los incisivos 
cuestionamiento de Lindsey Graham, senador republicano de Carolina del 
Sur y uno de los principales promotores de la legislación. 

MILENIO DIARIO   
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Controlan cárteles migración ilegal.- EU  
Todos los grandes cárteles mexicanos están involucrados en el tráfico de 
migrantes, aseguró ayer Ian Martínez Hanna, codirector de la Fuerza de 
Tarea Conjunta Alpha del Departamento de Justicia (JTFA) de Estados 
Unidos. En conferencia, el funcionario aseguró que México y Estados Unidos 
seguirán trabajando de manera conjunta para combatir los ilícitos que son 
de mutuo interés. Los migrantes, dijo, son una fuente de ingresos fácil de 
explotar porque se les puede extorsionar en varios puntos de su trayecto. 
Además, advirtió Martínez, el negocio resulta más rentable para los grupos 
delictivos en comparación con otras actividades ilícitas. 

REFORMA   
 

Fiscal entrante de EU, por designar al narco como terrorista  
Pam Bondi, nominada por Donald Trump como fiscal general, aseguró que 
apoya la propuesta de que los cárteles mexicanos sean catalogados como 
grupos terroristas en Estados Unidos. En su audiencia de confirmación ante 
el Senado, el republicano Lindsey Graham le preguntó si estaba de acuerdo 
con que algunos cárteles de la droga de México sean considerados como 
organizaciones terroristas extranjeras. "Yo he ido a México, personalmente 
traté con esos cárteles cuando era fiscal estatal, ellos son una amenaza grave 
y violenta (...) Sí, senador", respondió Bondi. Se comprometió a hacer cumplir 
las leyes para asegurar la frontera sur estadounidense, abordando 
problemas como el tráfico de fentanilo, la violencia de pandillas y las 
actividades criminales relacionadas con las políticas fronterizas. 

EL FINANCIERO   
 

"No estamos de acuerdo" con Trump, pero habrá diálogo, 
dice Sheinbaum  
Ante la creación en Estados Unidos de una oficina especial "para recaudar 
aranceles, derechos y todos los ingresos" de fuentes externas, anunciada por 
su próximo presidente, Donald Trump, la jefa del Ejecutivo, Claudia 
Sheinbaum, enfatizó su desacuerdo, pero dijo que se va a tener un diálogo 
con el gobierno del país vecino. "No estamos de acuerdo, porque sabemos y 
lo respetamos mucho, pero en el caso del T-MEC, éste ha beneficiado mucho 
a Estados Unidos en empleo y producción", destacó la Presidenta. El martes 
Trump anuncio en redes sociales que en su mandato creará un 
departamento llamado Servicio de Impuestos Externos "para recaudar 
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aranceles, derechos y todos los ingresos" de fuentes extranjeras. En una 
breve referencia a la decisión de Trump, aseveró que va a haber diálogo con 
el nuevo gobierno de Estados Unidos, ratificando su visión de que sólo 
mediante la preservación del tratado comercial la región podrá ser más 
competitiva frente a otros bloques económicos en el mundo. El objetivo 
incluso, adelantó, debería ser ampliarlo a todo el continente americano. 

LA JORNADA   
 

El país, abierto al diálogo con EU sobre migración y narco: 
SG  
A unos días del regreso de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, 
la titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Rosa Icela Rodríguez, sostuvo 
que el gobierno mexicano "está abierto al diálogo" para atender el fenómeno 
migratorio con la nueva administración estadunidense, a la cual llamó a que 
sea "de manera coordinada y no con acciones extremas". En el salón 
Revolución de la sede de la secretaría, donde ayer inauguró el Foro de 
Consulta para una Migración Ordenada, Segura y Regular, Rodríguez recalcó 
que, "como lo instruyó la presidenta Claudia Sheinbaum, nuestro país está 
preparado para afrontar los posibles escenarios, siempre pensando en el 
bienestar de las mexicanas y mexicanos", a la vez que garantizó que se 
defenderá a los connacionales y se destinará "lo que sea necesario para 
apoyarlos". 

LA JORNADA   
 

 
 

Aceleran gasto para defender a mexicanos  
La Consultoría Jurídica de la Secretaría de Relaciones Exteriores gastará 40 
por ciento de su presupuesto en febrero, el primer mes de la administración 
de Donald Trump, de acuerdo con el calendario de presupuesto autorizado 
para la Cancillería publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Esta 
área es la responsable de defender a los mexicanos en el extranjero. De los 
58.6 millones que tendrá a su disposición la Consultaría Jurídica, 23.6 
millones están programados para gastarse en febrero. La Consultoría Jurídica 
contará con 3.45 por ciento menos recursos este año con respecto a 2024, 
lo que significó una reducción de más de dos millones de pesos de los 60 
millones que recibió el año pasado, según lo publicado en el DOF. El próximo 
lunes Donald Trump asumirá la Presidencia de Estados Unidos, y una de sus 
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amenazas es implementar un programa de deportación masiva de migrantes 
sin documentos, por lo que el Gobierno de México anunció una serie de 
medidas para dar apoyo legal a los connacionales. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

Atoran diputados seis propuestas migratorias  
A pesar de las advertencias que ha hecho Donald Trump, desde hace varios 
meses, sobre su intención de articular deportaciones masivas de personas 
indocumentadas, la Cámara de Diputados cuenta con cinco proyectos y una 
iniciativa en apoyo a migrantes, pero se mantienen atoradas. La Comisión de 
Asuntos Migratorios de la Cámara baja ha recibido cinco proyectos en torno 
al tema migratorio, dos presentados por la diputada de Morena María 
Dámaris Silva Santiago, y hay una iniciativa que se encuentra congelada. A 
pocos días de que Trump asuma nuevamente el cargo como presidente, los 
legisladores continúan, desde la Comisión de Migración, trabajando. Una de 
las propuestas de la diputada Silvia Santiago plantea una reforma en el 
artículo 2° de la Ley de Migración, "a fin de complementar los programas de 
reinserción social de los migrantes". 

LA RAZÓN   
 

 

Albergues se alistan para deportaciones, sin apoyos  
A unos días de que puedan iniciar las deportaciones anunciadas por el 
próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, los encargados de 
albergues de migrantes en esta frontera dicen que no han tenido 
acercamiento con las autoridades estatales ni federales, ni han sido tomados 
en cuenta para una coordinación en caso de que deban recibir a los 
deportados. Francisco Javier Bueno, titular de la Casa del Migrante, y Juan 
Fierro García, quien encabeza el albergue El Buen Samaritano, coinciden en 
que lo que más les preocupa es conseguir alimentos e insumos básicos. 
Fierro García advierte que en caso de que se concrete una deportación 
masiva, no podrían recibir a la gente si no tienen alimentos suficientes. En 
ese albergue, donde recibe mayormente a familias, hace falta huevo, harina, 
cereales, papas, chile, tomate, cebolla, azúcar, aceite y leche, así como 
avena, lenteja y frijol. 

EL UNIVERSAL   
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"Elección en PJ, oportunidad para terminar nepotismo"  
EI proceso de elección judicial rompe las cadenas de nepotismo y 
favoritismos en el Poder Judicial de la Federación (PJF), aseguró la ministra 
Lenia Batres Guadarrama. En entrevista con Alejandro Cacho para Heraldo 
Televisión, la integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
destacó los niveles de nepotismo, entre otros "vicios" que hay en el PJF. "Por 
eso es muy importante un proceso abierto para que se rompan estos 
enormes vicios que, por cierto, también, además de romper las cadenas de 
nepotismo, el proceso de elección abierto nos va a permitir también romper 
otras cadenas como el influyentismo, deuda de favores en las que se incurre 
en el Poder Judicial, se van a romper también con la elección de jueces que 
no tienen compromiso con nadie". Destacó que el único proceso abierto que 
realizó el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) para designar juzgadores fue 
en materia laboral. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Descalifican a cinco mil aspirantes a juzgadores  
El Comité de Evaluación del Poder Legislativo informó que ya "depuró" a la 
mitad de los 10 mil 877 aspirantes a jueces, magistrados y ministros, 
basándose en la "idoneidad", curriculum y trayectoria de los concursantes, 
de tal forma que sólo entrevistarán a cinco mil, teniendo como fecha límite 
el 24 de enero. Las comisionadas del Poder Legislativo Ana Patricia Briseño, 
Maday Merino, Maribel Méndez y María Gabriela Sánchez dijeron que un 
distintivo de quienes pasarán a la ronda final de la tómbola para convertirse 
en candidatos a juzgadores es que en las entrevistas sustenten que son 
partidarios del "humanismo mexicano". Gabriela Sánchez García, miembro 
del comité, destacó la relevancia histórica del proceso y el compromiso del 
equipo valuador para garantizar un trato humano y justo a los aspirantes. 

EXCÉLSIOR   
 

INE discute hoy la ampliación de recursos para elección  
El Consejo General del INE discutirá este jueves la ampliación presupuestal 
por mil 511 millones 757 mil 665 pesos que solicitarán al gobierno para 
cumplir con la organización de la elección judicial, principalmente para el 
pago de salarios de personal que labora durante el proceso electoral. Tras la 
reunión de las consejerías con la presidenta Claudia Sheinbaum, se acordó 
hacer un primer pago de 800 millones de pesos. Con esta ampliación, el INE 
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busca instalar 86 mil casillas —poco más de la mitad que en 2024—, así como 
contratar a 22 mil 500 auxiliares de cómputo para el conteo y procesamiento 
de los votos. De este monto, 351 millones de pesos se destinarían para el 
pago de salarios de mil 881 supervisores y 10 mil 928 capacitadores 
contratados para integrar 42 mil 518 casillas en 16 estados con elecciones 
judiciales locales concurrentes con la elección judicial. 

EL UNIVERSAL   
 

 
 

Sheinbaum pide al INE emitir las reglas para elección de 
juzgadores  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo emplazó al Instituto Nacional 
Electoral (INE) a emitir cuanto antes las reglas para la elección de integrantes 
del Poder Judicial. Esto, aseguró en la conferencia mañanera, para que los 
actores políticos tengan conocimiento de lo que pueden hacer y los límites 
que se establecerán. "Es muy pertinente que el INE saque ya las reglas 
porque, por ejemplo, cuando estuvieron aquí (los consejeros, la semana 
pasada) les preguntaba si era factible que un partido político o el gobierno 
promoviera el voto. No a un candidato o una cadidata, pero sí (decir): 'salgan 
a votar todas y todos los mexicanos de 18 años y más el primero de junio, 
para hacer muy participativa la elección', la característica de cómo se va a 
votar en las boletas, cómo van a ser, en fin", explicó. La mandataria federal 
señaló que los consejeros del INE le plantearon distintas consideraciones, 
"pero lo importante es que lo más pronto posible diga cuáles son las reglas: 
¿qué puede hacer un partido político?" 

LA JORNADA   
 

El Mayo busca evitar juicio, confirma la defensa; mantiene 
a abogado central  
El Mayo Zambada se presentó en una audiencia preparatoria de su juicio, en 
la que se abordó un potencial conflicto de intereses de su abogado principal, 
y fiscales y la defensa admitieron que están en negociaciones para 
potencialmente evitar un eventual juicio a cambio de un acuerdo. La breve 
audiencia de media hora giró sobre si Zambada deseaba mantener a su 
principal abogado, Frank Pérez, quien también ha representado a Vicente 
Zambada Niebla, hijo del acusado, quien ahora es un testigo cooperante del 
gobierno de Estados Unidos. El conflicto se presentaría en el caso de que en 
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un eventual juicio los fiscales llamaran a Vicente Zambada para testificar 
contra su padre, donde Pérez no puede, por ley, compartir información 
confidencial de ninguno de sus dos clientes. 

LA JORNADA   
 

Cambian el modelo de atención infantil  
El Instituto Mexicano del Seguro Social cambiará el modelo de las guarderías 
y estancias infantiles para convertirlas en Centro de Educación y Cuidado 
Infantil (CECI), en donde todos quienes laboren en ellos estarán dedicados al 
bienestar de los infantes para evitar tragedias como la de ABC, aseguró la 
presidenta Claudia Sheinbaum. En la rueda de prensa matutina se presentó 
el modelo de los CECI, cuyas primeras 12 sedes se construirán y habilitarán 
en Ciudad Juárez, Chihuahua, para dar atención a los hijos de trabajadoras 
de la industria maquiladora. 

EXCÉLSIOR   
 

 
 

Prevén que en marzo Pemex salde deudas  
Tras conocerse que Pemex inició la cancelación o aplazamiento de 
licitaciones de obras, inspecciones y rehabilitación en sus instalaciones, por 
deudas y baja producción, la presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió 
a concluir los pagos con proveedores en marzo próximo. "Esta parte de las 
deudas que había, ya se está resolviendo", afirmó Sheinbaum. Reforma 
publicó que la empresa actualmente tiene adeudos con sus proveedores por 
unos 600 mil millones de pesos. "En marzo se termina de pagar, inició en 
diciembre, es una estrategia especial que se siguió. Se está pagando ahora 
febrero y marzo", aseguró la Presidenta durante la conferencia mañanera en 
Palacio Nacional. 

REFORMA   
 

Sheinbaum aplaude a Joe Biden  
La presidenta Claudia Sheinbaum expresó su satisfacción porque su 
homologo estadunidense, Joe Biden, en la última semana de su 
administración haya decidido retirar a Cuba de la lista de países que Estados 
Unidos considera que promueven el terrorismo en el mundo. Sin mediar 
pregunta, al finalizar su conferencia, la mandataria se refirió a esta decisión: 
"Es muy bueno esto que ocurrió, y qué bueno que lo hizo el presidente 
Biden".                                                                                                        LA JORNADA   
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Eliminan Segalmex... ¿y las transas?  
El Gobierno Federal se dispone a oficializar la desaparición de Seguridad 
Alimentaria Mexicana (Segalmex), órgano descentralizado creado en 2019 
por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, que protagonizó 
uno de los mayores escándalos de corrupción de la pasada administración. 
La Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) publicó el proyecto 
de decreto para la desincorporación de Segalmex, que será fusionada en 
Diconsa, paraestatal que también está adscrita a la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (Sader). La fusión deberá concretarse en un plazo máximo 
de dos años, luego de que fue aprobada este martes por la Comisión 
Intersecretarial de Gasto Público, Financiamiento y Desincorporación. La 
presidenta Claudia Sheinbaum había anunciado esta medida desde 
septiembre. Su decreto no menciona los escándalos que provocaron 
procesos penales y caos administrativo en Segalmex, prácticamente desde 
su creación. 

REFORMA   
 

Lidera grupo criminal ex Secretario de Adán  
Tabasco padece en los últimos años una escalada delincuencial en medio de 
señalamientos en contra de sus gobernadores y principales funcionarios de 
seguridad pública por permitir las operaciones de criminales. La entidad, 
liderada desde 2018 por Morena, incrementó casi 300 por ciento sus 
asesinatos de 2023 a la fecha, y ha tenido como mandatarios a Adán Augusto 
López Hernández, Carlos Merino y a Javier May, este último al frente desde 
septiembre pasado.  
 
 
Sin embargo, López, quien asumió en diciembre de 2018 y cortó su 
gubernatura en agosto de 2021, para ser el titular de Gobernación con el 
presidente López Obrador, es el principal cuestionado por nombrar a Hernán 
Bermúdez Requena como su titular de Seguridad estatal, pese a sus vínculos 
con el grupo criminal "La Barredora". Apenas en noviembre pasado, May 
culpó en conferencia de prensa a Bermúdez Requena de nexos criminales. 
 

REFORMA   
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Levantón de 7 personas en Oaxaca, vinculada a droga  
El secretario de Seguridad Pública de Oaxaca, Iván García, afirmó que la 
desaparición de siete jóvenes que iban entre el 6 y 7 de enero a la región de 
la Costa está relacionada con el narcomenudeo. García afirmó que aquellos 
nexos quedaron establecidos a través de trabajos de inteligencia 
implementados por la dependencia que encabeza. "Lo que sí puedo decir es 
que, derivado de los trabajos de inteligencia, detrás de esa situación hay 
narcomenudeo; hay cuestiones de droga", refirió sin abundar más en el tema 
al argumentar que la indagatoria le corresponde a la fiscalía del estado. La 
Comisión Estatal de Búsqueda de Personas confirmó que las familias de dos 
de los siete varones han recibido amenazas y por ende determinaron no 
solicitar la ayuda de aquel organismo. 

MILENIO DIARIO   
 

Descarta Clark riesgo a vida de las personas por medicinas 
faltantes  
Tras asegurar que no ve un riesgo inminente de que pudiera persistir el 
desabasto de medicamentos a partir de las compras que se están haciendo 
y que se consolidarán en este mismo mes, Eduardo Clark, subsecretario de 
Integración y Desarrollo del Sector Salud, descartó que el faltante de claves 
que se tiene hasta ahora ponga en riesgo la vida de las personas, "bajo 
ninguna circunstancia". En entrevista con La Razón, aseguró que el Gobierno 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum está en la estrategia correcta para 
resolver el desabasto de medicamentos en un plazo estimado de dos meses, 
a través de la compra consolidada, que es considerada "histórica", por 
abarcar más de cuatro mil 900 millones de piezas para el periodo 2025-2026. 
"Por ahora no vemos que haya un riesgo inminente de desbasto", subrayó, 
al señalar que en "lo que sí quiero ser muy enfático es en decir que 
prácticamente la totalidad" de los medicamentos no abastecidos "caen en 
dos categorías que son de muy bajo volumen". 

LA RAZÓN   
 

Solicitan suspender la firma de contratos tras errores de 
Birmex  
Fabricantes de medicinas, material de curación y dispositivos iniciaron la 
presentación de inconformidades ante Laboratorios de Biológicos y 
Reactivos de México (Birmex) por los errores cometidos en la evaluación de 
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las propuestas técnicas presentadas en la compra consolidada del sector 
salud. De hecho, las empresas de dispositivos médicos solicitaron que se 
suspenda la firma de contratos, pues los yerros cometidos podrían modificar 
el resultado del concurso. En tanto, al término del proceso y salvo las 
rectificaciones que pudieran realizarse mediante un proceso de conciliación, 
las 26 instituciones públicas de salud participantes pagarán 132.4 mil 
millones de pesos por los insumos que utilizarán durante 2025 y 2026.  
 
 
El monto fue calculado por proveedores, a partir del acta de fallo de la 
licitación y los precios aceptados para la adjudicación de los contratos. No 
obstante, se identificaron errores en la captura de los datos. Así, en una 
primera estimación, el monto total asciende a 143.5 mil millones de pesos 
por las claves adjudicadas. 

LA JORNADA   
 

Revoca la Corte seis amparos contra la reforma a la Ley de 
la Industria Eléctrica  
Aplicando el criterio de supremacía constitucional, la Segunda Sala de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revocó ayer seis amparos que 
ocho empresas promovieron contra la reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica (LIE) promulgada el 9 de marzo del 2021 por el entonces presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Los amparos impedían que se aplicara a las 
ocho empresas el nuevo régimen impuesto por la reforma a la LIE y en su 
lugar continuaran con el anterior, que daba prevalencia al modelo de política 
energética de libre mercado. 

LA JORNADA   
 

Alianza de Medios Mx tiene nueva presidenta  
La Alianza de Medios Mx tiene una nueva presidenta: la periodista Andrea 
Miranda, quien continuará con el compromiso de reforzar la defensa de la 
libertad de prensa, el fortalecimiento de los medios mexicanos y la 
promoción de la sostenibilidad en la industria periodística en el país. La 
periodista Andrea Miranda sustituye en el cargo a Martha Ramos, presidenta 
fundadora de la Alianza de Medios Mx y directora general editorial de 
Organización Editorial Mexicana (OEM), luego de tres años de exitosa gestión 
durante los cuales cimentó las bases de la asociación. 

EL SOL DE MÉXICO   
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Morelos: dos secretarios de Blanco, entre los acusados por 
corrupción.  
El vicefiscal anticorrupción de Morelos, Édgar Rodolfo Núñez Urquiza, reveló 
que en las denuncias sobre posibles actos de corrupción que han sido 
presentadas hasta el momento se señala directamente a dos exsecretarios 
de despacho y a dos exdirectores de la administración que encabezó el ahora 
exgobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo. Entrevistado en Milenio 
Televisión, el funcionario comentó que el exmandatario no aparece en las 
denuncias presentadas por un posible desvío de recursos de cerca de 40 
millones de pesos, pero aclaró que el hecho de que de entrada sólo se señale 
en concreto a algunas personas no quiere decir que el Ministerio Público no 
pueda investigar y acreditar responsabilidades a otras. Sin mencionar los 
nombres de los exservidores públicos que sí están señalados, el vicefiscal 
apuntó: "En las denuncias presentadas de acuerdo con el proceso, no viene 
denunciado de forma directa el exgobernador, vienen denunciados de forma 
directa los secretarios que eran subalternos; sin embargo, vamos a realizar 
toda la investigación para verificar algún tipo de responsabilidad de cualquier 
persona que haya tenido conocimiento del hecho". 

LA RAZÓN   
 

 
 

Arden al menos 12 viviendas en Tijuana  
Las ráfagas hasta de 60 kilómetros por hora provocadas por los vientos de 
Santa Ana -los mismos que avivan el fuego en la ciudad de Los Ángeles- 
generaron un incendio en la colonia Montes Olímpicos, que alcanzó 12 
viviendas, informó la Dirección de Bomberos de Tijuana. Las llamas se 
iniciaron y propagaron alrededor de las 15 horas de ayer, muy cerca del 
Pedregal de Santa Julia, en la delegación San Antonio de los Buenos, según 
un reporte ciudadano realizado a través del número de emergencias 911. 
Acudieron entre 30 y 35 tragahumo. Las autoridades dieron a conocer por la 
tarde que de manera preliminar había una docena de inmuebles afectados, 
pero podrían ser más, pues varias horas después del primer informe la 
conflagración continuaba. 
 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Inflación en EU aceleró a 2.9% en diciembre  
El índice de Precios al Consumo (IPC) se aceleró por tercer mes seguido en 
Estados Unidos, según cifras oficiales publicadas el miércoles. El IPC, una 
medida de la inflación, ascendió a 2.9% en los 12 meses terminados en 
diciembre, ligeramente por encima de la tasa de 2.7% reportada en 
noviembre, indicó el Departamento de Trabajo. El resultado estuvo en línea 
con lo esperado por los economistas consultados por Dow Jones Newswires 
y The Wall Street Journal. La explicación del incremento se debe en buena 
medida a un aumento de precios de la energía. La Reserva Federal (Fed) de 
Estados Unidos ha recortado sus tasas de interés un punto porcentual desde 
septiembre y observa de cerca el mercado laboral y la inflación. Sus dos 
mandatos son lograr el pleno empleo y controlar ta subida de precios. 

EL UNIVERSAL   
 

Datos de inflación en EU abren la puerta a recorte de tasas 
de la Fed  
La trayectoria de los precios sembró la posibilidad de que la Reserva Federal 
(Fed) haga dos recortes en sus tasas de interés este 2025. En diciembre, el 
índice de Precios al Consumidor de Estados Unidos subió 0.4 por ciento 
respecto a noviembre y la inflación general anual subió a 2.9 por ciento, por 
encima del 2.7 por ciento de noviembre. El peso se apreció 0.19 por ciento 
frente a la divisa estadunidense para cerrar ayer en 20.4915 unidades por 
dólar spot, su segunda ganancia consecutiva, mientras los precios del 
petróleo avanzaron alrededor de 3 por ciento. De acuerdo con datos del 
Banco de México (BdeM), el tipo de cambio operó entre un máximo de 
20.5200 unidades y un mínimo de 20.4630. El dólar cedió terreno frente a la 
mayoría de las principales monedas mundiales, según su índice, que mide su 
comportamiento frente a una canasta de seis divisas internacionales, 
aminoró su retroceso, para cerrar con una caída de 0.14 por ciento, a 108.96 
puntos. 

LA JORNADA   
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Wall Street despega tras dato positivo de inflación  
Las acciones estadunidenses alcanzaron su mejor día desde la victoria electoral 
de Donald Trump después de que los datos mostraron que las presiones de 
precios subyacentes en la economía más grande del mundo se aliviaron y los 
bancos de Wall Street publicaron sólidos resultados trimestrales. El S&P 500 
cerró con un alza de 1.8 por ciento, mientras que el Nasdaq Composite, con una 
fuerte presencia tecnológica, subió 2.5 por ciento. Los bancos estuvieron entre 
los que más ganaron después de que varios de los principales prestamistas 
registraran fuertes aumentos en sus ganancias trimestrales, impulsados por la 
fortaleza de la banca de inversión y el comercio. La Oficina de Estadísticas 
Laborales mostró que la inflación general anual subió en línea con las 
expectativas a 2.9 por ciento en diciembre desde 2.7 por ciento en noviembre. 

MILENIO DIARIO   
 

Rendimientos de bonos del Tesoro cayeron tras inflación  
El rendimiento de los bonos del Tesoro de Estados Unidos cayó el miércoles, 
tras datos que mostraron que la inflación subyacente se desaceleró el mes 
pasado, lo que sugiere que la Reserva Federal sigue en camino de recortar 
las tasas de interés este año. El número de recortes, sin embargo, sigue 
siendo objeto de debate, pero el informe de inflación sugiere que un alza de 
tasas este año, que algunos en el mercado habían imaginado dada la 
fortaleza de los últimos datos económicos, está fuera de la mesa, por ahora. 
Los datos mostraron que el índice general de precios al consumo subió 0.4% 
en diciembre, tras ganar 0.3% en noviembre. En los 12 meses transcurridos 
hasta diciembre, el IPC avanzó 2.9%, tras subir 2.7% en noviembre. 

EL ECONOMISTA   
 

Yellen defiende gasto durante pandemia  
Janet Yellen, secretaria del Tesoro de Estados Unidos (EU), hizo una enérgica 
defensa de la respuesta de la administración del presidente, Joe Biden, a la 
pandemia de Covid-19, argumentando que su gasto de estímulo condujo a 
un sólido crecimiento y evitó la pérdida de millones de puestos de trabajo. 
Yellen dijo que los cheques de estímulo del gobierno de Biden, los créditos 
fiscales mensuales por hijos y la mejora de las prestaciones por desempleo 
redujeron los principales riesgos a la baja, y señaló que la inflación -que se 
disparó en todo el mundo- retrocedió antes en EU que en otros países ricos. 

EL ECONOMISTA   
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Consumo de Argentina cerró el 2024 a la baja  
El consumo de diciembre de 2024 en Argentina se compara contra una base 
baja en diciembre de 2023, cuando el cambio de Gobierno, la devaluación y 
las compras que se habían adelantado antes de las elecciones dejaron una 
caída de las ventas. Pese a eso, el último mes del año pasado volvió a mostrar 
una fuerte caída interanual de 18% en las compras en supermercados. Así lo 
señala un informe de la consultora Scentia que marca la baja interanual en 
todo el sector de autoservicio. Con el dato de diciembre, el año cerró con 
una baja general del 13.9 por ciento.  
 
 
El dato de diciembre marca una me jora con el 20% de caída de noviembre 
pero la desaceleración es leve. El último mes del año fue el cuarto peor en 
todo el 2024. Los precios, por su parte, aumentaron un 111.6%, en línea con 
la inflación que marcó el INDEC, que en el anual informó un 118 por ciento. 
Dentro del mundo del autoservicio, las caídas en los supermercados de 
cadena fueron mayores en el interior con 18% que en el AMBA, de 16%. En 
el caso de los autoservicios independientes, en cambio, la ecuación se 
invierte. La baja en AMBA fue del 24% mientras que en el interior cayó un 15 
por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Israel y Hamás acuerdan tregua  
Luego de 15 meses de guerra, Israel y Hamás pactaron detener los combates 
en Gaza en una tregua de seis semanas que entrará en vigor el domingo. El 
acuerdo incluye la liberación de 33 personas retenidas por el grupo radical 
desde los atentados del 7 de octubre de 2023, entre los cuales hay nueve 
que están enfermos o heridos. A cambio, Israel liberará a mil palestinos 
arrestados un día después, que no tenían relación con el ataque. "La primera 
fase durará seis semanas. Incluye un alto al fuego total y completo, la 
retirada de las fuerzas israelíes de todas las zonas pobladas de Gaza y la 
liberación de varios rehenes en poder de Hamás", detalló Joe Biden, 
presidente de Estados Unidos, en un discurso en la Casa Blanca. Poco 
después del anuncio empezaron las negociaciones para reabrir el paso de 
Rafah, el puesto fronterizo entre Gaza y Egipto por donde pasaba la ayuda 
humanitaria hacia la Franja, pero que está cerrado desde mayo pasado. 

EXCÉLSIOR   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del miércoles 15 de enero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑50,242.84 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 398.84 

VARIACIÓN EN %: 0.8 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.84 20.99 TEAK CPO 7.42 

 

Dólar 

interbancario 

20.45 20.46 BBAJIO O 6.10 

 

Dólar canadiense 14.30 14.30 R A 5.89 

 

Euro 21.15 21.16  

 
Libra esterlina 25.07 25.08 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 ALTERNA B -3.23 

 POCHTEC B 3.00 

CUERVO * -2.90 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑43,221.55 

NASDAQ ↑19,511.23 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 52,200.00 58,600.00 Anterior Actual 28 Días 9.78 

 

Centenario 63,000.00 71,000.00 8.364114 8.364340 91 Días 9.85 

 

Plata onza libre 620 745     

 
 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$80.13 dólares por barril 

BRENT                   
 

$82.14 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.2474 10.2675 

  


